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Abstract (en)
The sole (14) has bonding units (16, 18) fixed on a common anchor (46) which is solidified with the sole and includes two anchoring zones. Each
unit is fixed on one of the anchoring zones, and a transverse slit is arranged between the units. The anchor has a central zone (62) which extends
between the anchoring zones and which allow, during the use of the boot, a flexion of a section of the sole in which the anchor is solidified. The
anchor is made of plastic material, and the anchoring zones are made of material whose modulus of rupture in traction is higher than fifty mega
Pascals (Mpa).

Abstract (fr)
L'invention propose une semelle flexible de chaussure de ski de fond comportant au moins deux organes de liaison (, 16, 18) pour sa liaison à un
dispositif de fixation, ces organes de liaison comportant des portions d'ancrage (48, 50) dans la semelle (14), caractérisée en ce que les organes de
liaison sont fixés sur une pièce d'ancrage commune (46) qui est solidarisée à la semelle (14), en ce que la pièce d'ancrage comporte deux zones
d'ancrage (58, 60), chaque organe de liaison étant fixé sur l'une des dites zone d'ancrage, et en ce que en la pièce d'ancrage comporte une zone
centrale (62) qui s'étend entre les deux zone d'ancrages et qui est flexible de manière à permettre, lors de l'utilisation de la chaussure, une flexion
de la section de la semelle dans laquelle la pièce d'ancrage est solidarisée.
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